



# 甲運小だより

8月号

令和6年8月28日

甲府市立甲運小学校

発行責任者 山岸 正人

## 楽しい夏休みを過ごし、新たな気持ちで2学期へ！

カラーでご覧になりたい方は右のQRコードから甲運小学校のホームページへ



待ちに待った夏休みも終わり、今日から新学期がスタートしました。久しぶりに子どもたちの元気な声が学校中に響き渡り、先生たちも嬉しい気持ちでいっぱいです。厳しい暑さの中でしたが、夏休み中の自由研究や体験を通して、たくさんのことを学んだことと思います。



この夏は、パリオリンピックが開催され、アスリートたちの熱い戦いに心を動かされた方も多かったのではないのでしょうか。あきらめずにチャレンジする姿に、子どもたちも何かを感じ、新しいことに挑戦しようとする気持ちが芽生えたかもしれません。

さて、いよいよ始まる2学期は、運動会や校外学習、わいわいフェスティバルなど、子どもたちが楽しみにしている行事が目白押しです。学校全体が「学校に来るのが楽しい！」と思えるような、活気にあふれた学期にしていきたいと考えています。



そこで、始業式では、子どもたちに以下の3つのことを特に意識してほしいと話しました。

### 1. よく聞く

運動会やフェスティバルなど、みんなで協力して取り組むことがたくさんあります。学習においても、友達と話し合いながら理解を深めていくことが大切です。そのためには、何よりも「話を聞く」ことが重要になります。相手の話をしっかりと聞き、自分の考えを伝えることで、より良い人間関係を築くことができるようになると思います。

### 2. 自分から進んであいさつをする

児童会でも積極的に取り組んでいる「あいさつ運動」ですが、今後も継続して取り組んでいきます。あいさつは、人と人との心を繋ぐ大切なコミュニケーションツールです。笑顔で元気なあいさつを交わすことで、学校全体が明るく温かい雰囲気になります。



### 3. 居心地の良いクラスにする

困ったことがあったら相談できる、誰もが安心して過ごせるような、温かいクラスを創り上げてほしいと思います。一人ひとりが、クラスの一員として、協力し合い、思いやりを持って接することが大切です。



この3つのことを心掛けることで、子どもたちは大きく成長し、充実した学校生活を送ることができると思います。

まだまだ暑い日が続きますので、引き続き、学校では熱中症等に十分に注意していきます。保護者の皆様におかれましても、学校へのご理解とご協力をお願いいたします。教職員一同、子どもたちの成長を願い、精一杯努めてまいりますので、今後ともよろしくをお願いいたします。

## 夏休み 図書館開館日

7月25日(木)と8月8日(木)の図書館開館日には、多くの児童や保護者が利用する姿がありました。夏休みに入り、連日猛暑が続いていたので、熱中症予防のため、1時間はやめての開館となりました。図書袋を両手でしっかりと抱えながら帰路につく子どもたちから、一刻も早く読みたいという気持ちがひしひしと感じられました。

今は、パソコンやスマホの普及で、情報や知識を簡単に得ることができ、活字離れ、読書離れが進んでいるといわれています。なぜ私たちにとって本を読むことがよいのでしょうか。読書は知らず知らずのうちに、知識・教養を与えてくれるだけでなく、想像力も鍛えてくれます。この想像する力は、もともと自分の身を危険から守るためにできた能力だそうです。今は、自分の目標や夢をかなえたり、生活をもっと豊かなものにするためにアイデアを出したり、また他とのコミュニケーションなど、あらゆる場面で必要になります。

特に多様性が認められ、複雑化された今の時代は、この想像力をどういかに求められています。読書は自分が経験したことをもとに経験したことのない世界をも、味わわせてくれます。2学期も図書館を利用して「これは！」というタイトルの1冊を手にとってみてください。



## 5・6学年水泳教室 開催

7月22日(月)と23日(火)の2日間、山梨学院大学水泳部コーチの小島毅先生、山梨県水泳連盟副会長の寺田義雄先生、そして山梨学院大学水泳部のみなさんを講師にお招きし、5・6学年を対象とした水泳教室を開催しました。

この教室は、新型コロナウイルス感染症の影響により水泳学習の機会が少なかった5・6年生の泳力向上を目的として企画されました。

講師の先生方からは、まず安全面について十分注意すること、しっかり話を聞くこと、そして笑顔で楽しく取り組んでほしいというお話がありました。

1時間という短い時間でしたが、子どもたちは笑顔で活動し、見る見るうちに泳ぎが上達していく様子がうかがえました。

今回の水泳教室を通して、子どもたちは水泳の楽しさを知り、泳力向上への意欲を高めることができました。今後も、本校の強みである地域の教育力を活用して、子どもたちの健全な成長をサポートしていきたいと思えます。



## 「ぶどっこ池」に新しい仲間!

この夏休みに、「ぶどっこ池」に、写真のような2本の流木と浄化装置が設置されました。

この流木は、熱帯地方から輸入された耐久性の高い広葉樹です。池に設置する前に、長期間水に浸けてアク抜きを行い、その後、数ヶ月かけて完全に乾燥させるという、手間のかかる処理が施されています。浄化装置は池の水がいつもきれいな状態に保たれるようにと、佐々木先生が作っていただきました。本当にありがとうございました。

甲運小学校の貴重な財産である「ぶどっこ山・ぶどっこ池」では、現在、生き物が自然に生息できる環境を作る「ビオトープ」づくりを進めています。ビオトープとは、人工的に自然環境を再現し、多様な生き物が共存できる空間のことです。池に設置された流木は、メダカや水辺の生き物たちの隠れ家となり、トンボやバッタなどの昆虫たちの遊び場となるでしょう。

これから、このビオトープがどのように変化していくのか、みんなで観察していくのが楽しみです。たくさんの生き物たちが集まり、にぎやかな池になることを期待しています。アク抜き:水質が悪化したり、生き物に悪影響を与えたりするのを防ぐ作業のこと。



## PTA 奉仕作業へのご協力に感謝申し上げます

8月17日(土)のPTA奉仕作業に、早朝から多数の保護者の皆様にご参加いただき、誠にありがとうございました。側溝清掃や網戸の洗浄など、普段手が届きにくい場所を丁寧に作業していただき、学校はすっかりきれいになりました。保護者の皆様の熱心なご協力のおかげで、子どもたちも気持ちよく学校生活を送ることができます。本当にありがとうございました。



## 9月の行事予定

今後変更の可能性がります。

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	日		17	火	
2	月	きずなの日	18	水	甲運小家庭学習推進日
3	火	2学期学級役員任命式	19	木	PTA学校委員会 学校保健委員会
4	水	防災教室(4年)	20	金	環境教育(5年)
5	木	甲教協 甲運小家庭学習推進日	21	土	
6	金		22	日	秋分の日
7	土		23	月	振替休日
8	日		24	火	4年校外学習
9	月	委員会	25	水	
10	火		26	木	2年校外学習
11	水		27	金	
12	木	林間学校(5年)	28	土	
13	金	林間学校(5年)	29	日	
14	土		30	月	
15	日				
16	月	敬老の日			